

SOUVENIR

Chavagnes-en-Pailleur rend hommage à ceux qui ont aidé des enfants juifs durant l'Occupation

Photo Jacques Banchereau



Pendant les allocutions.

Située entre Montaigu et Saint-Fulgent, la petite commune de Chavagnes-en-Pailleur a, dimanche, rendu hommage à ceux de ses habitants qui ont, durant la dernière guerre mondiale, sauvé des enfants juifs d'une mort certaine.

La Roche-sur-Yon. - La cérémonie religieuse terminée, plus de 500 personnes se sont, dimanche dernier, retrouvées pour honorer la mémoire des habitants de Chavagnes-en-Pailleur qui ont, entre les

années 1941 et 1944, hébergé et sûrement sauvé de la mort entre quarante et soixante enfants juifs.

Premier à prendre la parole, Claude Coutaud, conseiller général et maire de la commune, a bien entendu souligné « le caractère très courageux des Chavagnais lors de la seconde guerre mondiale et particulièrement des familles d'accueil ». Il a également rappelé que sa commune venait d'accueillir récemment des réfugiés du Kosovo. L'émotion a été grande quand trois enfants ont dévoilé la plaque commémorative, fixée à l'entrée de la mairie, sur laquelle on peut lire : « Aux habitants de Chavagnes et de ses villages qui ont eu le courage d'accueillir et de protéger, de 1941 à 1944, des enfants en danger de mort parce que nés juifs. Les enfants cachés de Chavagnes. Et l'émotion a atteint son paroxysme quand trois de ces enfants juifs ont, 57 ans après, retracé les durs moments vécus, tout en ayant de fortes paroles de reconnaissance à l'adresse non seulement des familles d'accueil mais aussi de tous ceux qui les ont aidés.

Recherches dans le monde entier

Ces remerciements concernaient en particulier le Dr Foucaud et le maire de l'époque, Gilbert de Guerry de Beauregard. Leur reconnaissance va également à l'abbé Georges de Guerry, frère

de Gilbert, qui depuis 1994, a-t-on appris, « a fait un travail remarquable de recherche avec Ginette Gosley et Odette Meyers ». Trente-deux enfants ont, depuis, été retrouvés alors que les recherches continuent dans le monde entier. À noter qu'un livre sera sûrement publié grâce aux témoignages de tous.

Un des enfants juifs, M. Fisher, a tenu à rappeler qu'un million et demi d'enfants juifs étaient morts du fait de la folie meurtrière des nazis. « Mais, lors de notre séjour à Chavagnes, nous avons pu être enfin des enfants normaux. On nous a donné du bonheur, je me suis trouvé une famille pour nous, et j'ai su garder l'espoir en l'humanité ».



Photo Jacques Banchereau